



El Premio Limón Agrio es —por segunda semana consecutiva— para el director general de Pemex, **Octavio Romero**, quien, en la conferencia con inversionistas para presentar los resultados del segundo trimestre, volvió a arremeter contra las calificadoras Fitch, que bajó la calificación de Pemex a mediados de julio, y Moody's, porque puso la calificación en perspectiva negativa.

Haciendo eco de las críticas del presidente **López Obrador**, días previos en la mañana, **Romero** acusó a las calificadoras de mentir sobre los apoyos gubernamentales que recibe Pemex y una serie de incidentes que prendieron la alerta sobre el débil desempeño operativo de la empresa.

Aseguró que Pemex está en proceso de presentar una agenda de sostenibilidad y gobernanza, que fue uno de los factores por los cuales Fitch bajó la calificación.

Reiteró que la Secretaría de Hacienda refinanciará la deuda de Pemex y lo que sorprendió es que **Carlos Cortez**, director de Finanzas, informó a los inversionistas que este año ha recibido transferencias gubernamentales por cerca de 65 mil mdp, a pesar de que **Gabriel Yorio**, subsecretario de Hacienda, al presentar el informe de finanzas públicas aseguró que en este ejercicio fiscal no se han realizado aportaciones ni transferencias a Pemex.

Explicó también que, en este sexenio, el gobierno federal ha aportado 720 mil millones de pesos y apoyos fiscales como disminuir de 65 a 40% el derecho de utilidad compartida.

En cuanto a las utilidades de 25 mil mdp en el segundo trimestre y de 82 mil 159 mdp en el semestre, es un descenso de 66% contra el mismo periodo en 2022, por efecto de la caída en los precios del crudo, con menores ventas y un deterioro de activos fijos. Además, por la apreciación del peso, lo que también se reflejó en que la deuda total de Pemex se elevara a 110 mil mdd al cierre de junio.

Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, afirmó que no se habían transferido recursos a Pemex.
